

**Zeitschrift:** Rote Revue : sozialistische Monatsschrift  
**Herausgeber:** Sozialdemokratische Partei der Schweiz  
**Band:** 11 (1931-1932)  
**Heft:** 2

## **Titelseiten**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

OKTOBER 1931

HEFT 2  
11. JAHRGANG

# ROTE REVUE

SOZIALISTISCHE MONATSSCHRIFT

HERAUSGEBER: SOZIALE DEMOKRATISCHE PARTEI DER SCHWEIZ

## Die Notwendigkeit der Förderung sozialistischer Erkenntnis.

Von Dr. Arthur Schmid.

Der Kapitalismus erzieht die Menschen zur Oberflächlichkeit. Schon die Arbeitsteilung im technischen Betriebe schaltet oft das Denken der Menschen aus. Viel schlimmer aber ist es, daß der Kapitalismus bewußt die Menschen zum unkritischen Denken erziehen will. Die Machthaber der heutigen Zeit brauchen Sklaven, welche nicht selbständig handeln und nicht selbständig denken können und wollen. Denkende Menschen sind Feinde des Kapitalismus. Wer zu denken beginnt, beurteilt verschiedene Erscheinungen der kapitalistischen Zeit anders, als jener, der nur das nachplappert, was man ihn gelehrt hat. Vom Denken zum Handeln ist oft ein kleiner Schritt. Von der kritischen Einstellung dem Kapitalismus gegenüber bis zum Kampfe gegen den Kapitalismus braucht es oft nicht viel. Deshalb liebt die kapitalistische Gesellschaft die Menschen, welche nicht in die Tiefe der Geschehnisse einzudringen versuchen, sondern an der Oberfläche haften bleiben.

Das *rasende Tempo* der wirtschaftlichen und politischen Entwicklung der letzten zwei Jahrzehnte unterstützt den Kapitalismus in seiner Tendenz, geistig abhängige, oberflächlich denkende Menschenmassen zu erziehen. Wenn man bedenkt, daß die heutige Jugend während und nach dem Weltkriege aufgewachsen ist, dann kann man es verstehen, daß die Jugendlichen sich oft in den Geschehnissen der heutigen Zeit nicht zurechtfinden und daß sie grundsätzlichen Betrachtungen abhold sind.

Wir Sozialdemokraten aber brauchen *bewußt handelnde Menschen*. Wenn wir eine neue Welt aufbauen wollen, dann darf das Denken jener, die am Aufbau dieser Welt mitwirken, nicht an der Oberfläche haften bleiben. Sie müssen eine klare Einsicht in die wirtschaftliche und politische Entwicklung haben. Und sie müssen aus ihrer Erkenntnis heraus den Willen zum Aufbau schöpfen.